



# 耕心 ~夢追いかけて~

佐世保市立吉井中学校  
学校だより 第6号  
文責 校長 川口 貴晴  
令和2年4月27日(月)発行

【学校教育目標】自ら生きる力を培う生徒の育成  
【めざす学校像】生徒一人ひとりの夢と志を育む学校  
【一徳運動】「みそあじ運動(みなり・そうじ・あいさつ・じかん)」

# 中

## 皆さん、いかがお過ごしですか？

臨時休業が始まって、5日が過ぎましたが、生徒の皆さん、保護者・地域の皆様は、いかがお過ごしでしょうか。長崎県では、クルーズ船でのクラスター(集団感染)発生や、お隣の佐賀県での発生など、明るいニュースがありません。

昨日、スーパーに行ったら、レトルト食品などを中心に、たくさんの食料品が売り切れ状態でした。保護者の皆様が、休校中のお子様のためや、不要不急の外出を避けるために、一度に多くの買い物をされるなどご苦労をされているのだらうと思いました。自分の人生の中でも、こんなことは滅多にないことで【※1993年の(平成5年)に記録的な米不足で米の買い占めがありましたよ】、いかに新型コロナウイルスの影響が歴史上かつてないほど大きいかを実感しています。

※おまけ=「1993年米騒動」とは、1993年(平成5年)の日本における記録的な冷夏による米不足現象である。「大正の米騒動」と呼ばれる1918年米騒動に対して、平成の米騒動(へいせいのこめそうどう)とも呼ばれている。(Wikipediaより)

時々、先生方が地域の見回りを実施していますが、町なかで生徒の誰にも会うことはありません。皆さん一人一人が約束を守ってくれているのだと喜んでます。こういった一人一人の小さな努力が、長崎県だけではなく、日本中、世界中の幸せにつながります。これが、地球市民としての思いやりであり、役割・責任です。

「じぶんくらい」と思わずに、どうぞ「自分だけでも」の精神を発揮しましょう！

美しい花々も学校の主役である生徒の皆さんを待っていますよ！



## 人を動かす

2020/4/25(土)©株式会社長崎新聞社「水や空」より

いつの時代も、人を動かす難しさはリーダーたちにとって最大の悩みだ。〈百人までは命令で動くかもしれないが、千人になれば頼みます、一万人にもなれば、押まなければ人は動かない〉は“経営の神様”松下幸之助氏の言葉▲今、世の最大のテーマは「動かない」という選択の側に人々を「動かす」こと。文字で書くとややこしいが、面白がっているわけではない。コロナ一色に塗りつぶされた4月も最後の週末。大型連休が始まる▲東京都の小池百合子知事は外出抑制を重ねて訴え、都幹部が「なるべく自宅に」と話すと横からかぶせるように「なるべくじゃなく、絶対」。本県も「人の動きに大きな変化が見られない」として昨日、事業者への幅広い休業要請に踏み切った▲その昨日も、実に爽快に晴れた。隣の週間天気予報を見ると、好天がしばらく続く。先で待つのは長く長く窮屈な休みかもしれないが▲これも松下氏の言葉。〈何としても二階に上がりたい、どうしても上がろう、この熱意が梯子(はしご)を思いつかせ、階段を作り上げる。上がっても上がらなくても、と考えている人の頭からは梯子は生まれない〉▲収束が見渡せる次の場所へ梯子を掛けるため。今年のGW、GはガマンのG、頑張る一のG、ゴロ寝のGだ。最後のはあまり努力が要らない。(智)

※今年のGWは、とにかく3G(ガマン・頑張る・ゴロ寝)ではなく、元気とガード(警戒・防ぐ)にしましょう)ですよ。新型コロナウイルスの早期の収束を願って、皆で頑張ろう！必ずやってくる楽しく平穏な生活のために！fight



## 吉井中学校！いいねっ！



「いいね！」の第6回目です。やっと、第2週目の「いいね！」となりました。お許してください。

〔いいね！③〇〕3年男女：遠足で転びそうになった時、「大丈夫ですか」と「心配してくれました。嬉しかったです。（心のこもった言葉に涙…）」

〔いいね！③①〕全校生徒：遠足で使った皿山公園をきれいに掃除してくれました。事故もなく、全員元気に過ごせてよかったです。（これが一番！）

〔いいね！③②〕3年2組：1校時目の授業で教室に入ると、黒板と教室がとってもきれいで、清掃がしっかりされていると思いました。3-2いいね！（黒板がきれいな学級は、涙が出ます！）

〔いいね！③③〕3年1組：5校時のスタートで、時間通りに全員着席し、静かに黙想していました。当たり前のことをきちんとできる、さすが学校のリーダーたちだと思いました。3-1いいね！（当たり前ができる学級は最高です！）

〔いいね！③④〕1年2組男子：掃除の時間、私のごみを手に持っていたら、「一緒に捨ててきますよ」と言って、自分の持っていたごみと一緒に私のごみもごみ箱に捨ててくれました。頼まないのに自分から気付いて動いてくれたことが嬉しかったです。（さりげない思いやり素晴らしい！）

〔いいね！③⑤〕3年生：数学の自主学習をたくさんの方が出してくれ、意欲を感じました。（数学は、受験では大事な科目ですよ！頑張れ！）

〔いいね！③⑥〕1年2組女子：係活動もきちんと行い、周りを気にかけてくれる。（誰かな？）

〔いいね！③⑦〕1年女子：学習部の部長をしており、3分前着席の放送に全員を引き連れてきていました。（責任感◎です！）

〔いいね！③⑧〕1年1組男子：帰りの会で、明日の理科の時間にアブラナを使いたいけど、学校がないから家の近くにあって持って来られる人がいたら持ってきてほしいなあと話していたら、今日持ってきてくれました。覚えていてくれたこと、わざわざ摘んで持ってきてくれたことがとても嬉しかったです。（この気配りが助かります！）

〔いいね！③⑨〕1年2組全員：6時間目の一番眠い時間でしたが、よく笑い、質問をたくさんしてくれて、大変楽しい授業でした。（先生も生徒も楽しい授業が一番です！）

## 5月（皐月、May）の行事

- 2日～6日：GW（ステイ・ホーム）
- 7日（木）登校再開日（予定）、定時退勤日
- 11日（月）内科検診（3年生）
- 12日（火）部活動休養日①・定時退勤日①
- 13日（水）部活動休養日②・定時退勤日②
- 14日（木）1年生：眼科検診
- 15日（金）i-check 検査日、職員会議
- 17日（日）家庭の日
- 18日（月）内科検診（1年生）
- 19日（火）部活動休養日①・定時退勤日①  
食育の日
- 20日（水）全校朝会  
部活動休養日②・定時退勤日②
- 22日（火）市学力調査（1年生）
- 24日（日）～27日（水）テスト前部活動中止
- 25日（月）内科検診（2年生）
- 26日（火）定時退勤日①、専門委員会
- 27日（水）第1回テスト、定時退勤日②
- 28日（木）第1回テスト、避難訓練
- 29日（金）耳鼻科検診（1・3年生）

※再確認ですが、17日（日）に予定していた体育大会は、9月以降に実施するように計画中です。25日（月）から教育実習生が吉井中にやってきます。皆さんの先輩ですから、よろしく願います。

### 美術部に感謝！

美術部が、毎月制作している「Welcome board」（ウェルカムボード）が完成しました。玄関で毎日生徒の皆さんを出迎えてくれていますが、今月はなんだか寂しそうです。早く、登校が再開される日を待っているようです。



